



N 90/9037 - 8

GAB. PRES. 1086/90

Santiago, Diciembre 19 de 1990

Señora
Filomena Valenzuela Venegas
Erasmus Escala 599
Chillán Viejo
Presente

Estimada señora:

Por encargo de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, acuso recibo de su carta del presente mes.

El Presidente desea, por mi intermedio, manifestarle que el gobierno encamina sus esfuerzos en pro de la reconciliación y la democracia y que por ello valora todos los gestos que tengan ese fin.

Saluda atentamente a Ud.

Carlos Bascuñán Edwards
Jefe de Gabinete Presidencial

CBE/ppc

c. c. : Arch. Corr. Correspondencia
(90120063)

agradecer
preme al
D. U. S.

120063

A SU EXCELENCIA DON
PATRICIO ELWIN .

Los versos adjuntos a esta nota, eran el saludo que yo había enviado para Ud. al Diario local y no comprendo porque no los publicaron.

A lo mejor los encontraron muy francos, comprometedores que se yo, pues siempre envío mis pensamientos en esa forma. Al Sr. Pinochet también le hice uno, lo publicaron y dió bastante hablar; el comentario fué elogioso.

De esa manera represento a mi pueblo.

Amo a mi Patria y al pedazo de suelo que me vió nacer; aquí me casé y enviudé, tuve diez hijos, tengo 22 nietos y cuatro bisnietos, nunca me he movido de aquí; tengo 82 años cumplidos y estoy jubilada por imposibilidad física, con un sueldo de hambre ... estoy irradiada, mis huesos están quemados.

Soy la fundadora del servicio de Rayos X y Fisioterapia del Hospital San Juan de Dios de Chillan (1928)

Solo ahí trabajé, me sacaron cuando casi sin motivo me quebré una pierna; la radiografía les mostró el daño, ya sin vuelta; Dios lo quiso así ... y aquí estoy no para quejarme sino para soportar lo que ya no tiene remedio.

Ahora Artritis deformante, ya no puedo caminar y lo siento mucho, porque el nuevo tiempo que comenzamos a revivir,

nos necesita. Las mujeres cristianas pueden mucho en Religión y en política.

En Chillan fuimos las mujeres quienes sacamos a Frey Q.E.P.D. yo era su poeta.

Pero el tiempo pasa y solo quedan el recuerdo y los desencuentros ahora estoy recluida en mi vieja casa, haciendo el mes de María, tengo un altar precioso, lleno de rosas y azucenas.. eso compensa por todo pesar "soy feliz con esta devoción.

Mis versos le dirán lo que deseamos y sentimos; los que entendemos las cosas y sabemos agradecer estamos contentos con lo que Dios nos ha dado, todos los días rezamos por nuestros gobernantes

Mis mejores afectos para la señora Leonor.

Que Dios y la Sma. Virgen los bendiga y libre de todo mal.

S. de Uds. FILOMENA VALENZUELA VENEGAS.

Filomena Valenzuela Venegas

Chillan Viejo noviembre 29 de 1990.- Erasmo Escala 599.

A SU EXELENIA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Con todo respeto.

Chillan Viejo, es el pueblo de O'Higgins
por derecho, por Patria y Honor;
por El quiso Dios, darnos ser libres
como el aye, las aves y el sol.

Esta tierra bendita que guarda
en su seno al Caudillo de ayer,
ha vivido de las esperanzas
de una vida y un tiempo mejor.

--- El azul de los cielos de Chile
en otrora tan límpido y bello,
hoy parece opacado y muy ~~triste~~ triste
como triste se siente su pueblo.

---/Cuantos años un manto de duelo
fué cubriendo nuestro territorio ...
y la faz del sufrido chileno
era aquella que vive un velorio/.

---- Es historia muy triste y amarga
que ha vivido éste pueblo de Dios;
bajo el yugo de crueles tiranos
que, no tienen conciencia ni amor.

--- Y, se dicen soldados valientes....
que juraron a su Patria servir;
defenderla si alguno la ofende
y por Ella, la vida rendir....

--- ?Donde está el juramento sagrado
que el soldado de antaño cumplía ../
si el que hoy jura desprecia y ofende
y los santos deberes olvida. ?/

--- Y, ..lo juro por Dios repitieron
dieciseis años con ansia infinita
de acabar con la gente del pueblo...
que, esperaron de "ellos" Justicia.

-- ?Nunca, nunca en la historia de Chile
se ha vivido una afrenta mayor ...
nuestras fuerzas Armadas queridas,
a su pueblo le hicieron traición.

--- El Poder enfermó sus cerebros
la Soberbia salió a relucir;
y olvidaron al "hombre" del pueblo,
que és el alma de nuestro País.

-- Porqué nunca pensaron que existe
un Poder superior a sus mentes ...
y que el hombre no mueve ni un dedo
si esen Santo Poder no lo quiere.??

a la vuelta

Pues ahora el Señor ha querido
 libertarnos de la tiranía .:
 y.. a la noche de oscuras venganzas
 nos precede la Luz y la Vida.
 --- Vuelve el Barco a tomar nuevos rumbos
 aunque el mar no parece tranquilo .:
 quién maneja el timon es marino
 de experiencia en las reglas del juego.

Otro veinte de Agosto tenemos
 a la vista señor Presidente;
 pero un veinte de Agosto distinto
 que distinta tambien es su gente.
 --- No es la gente de ayer temerosa
 que acudia a la plaza obligada
 con la rabia mordiendole el pecho,
 y por ende las manos atadas.....

--- EN DICIEMBRE murióse el temor.
 Hacia el cielo, fueron las miradas,
 y en la Virgen Bendita del Carmen
 puso el pueblo su amor y Esperanzas.
 -- "Ella oyó nuestros ruegos .. y el grito
 del país, en un solo clamor
 es la voz de la Patria que gime ..

"VIRGEN SANTA PROTEJENOS VOS "
 -- Este veinte de agosto que sea
 de los años sufridos "borrón"
 y "borrón" para la Patria entera
 que ha cambiado la Injuria en Perdón.....

---- Y /que Dios os bendiga don Pato
 y os allane tambien el camino;
 que malezas jamás han faltado ...
 "donde hay rosas, tambien hay espinas"

 "Este és el saludo del pueblo"
 que debiera llamarse de O'Higgins
 añadiendole ser la Comuna
 en honor al magnifico lider.
 PRESIDENTE DE UN CHILE QUE NACE
 de las ruinas de un chile que fué;
 no nos niegue Exelencia, el derecho
 que en Justicia exigimos y en Ley.

 20 de agosto de 1990 -- Chillan Viejo.

4
 Los notes son de la maquina
 que está por mí. Domene Valenzuela